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Важно!

Ни работы, 
ни достойной 

зарплаты
Год назад, по данным ста-

тистики, в Курганской области 
было 380 тыс. человек трудос-
пособного возраста. А к концу 
2019 года, как сообщает «Свер-
дловскстат», в нашем регионе 
осталось граждан этой катего-
рии 364 тыс. человек.

Потери составили 16 тысяч. Из 
них 3,7 тыс. человек (12%) выеха-
ли в другие регионы, остальные 
— либо умерли, либо ушли на пен-
сию.

Почему зауральцы трудоспо-
собного возраста все чаще сегод-
ня покидают свою малую родину? 
Полпред президента РФ в УрФО 
Николай Цуканов, оценивая эко-
номическое положение Курганс-
кой области, однозначно заявил, 
что в регионе невозможно жить 
из-за низких зарплат. «Из Кургана 
ежегодно выезжают в другие реги-
оны десятки тысяч людей, потому 
что нет работы. А если и есть, то 
невозможно жить из-за низких за-
рплат» — сказал он.

На начало октября 2019 года, 
как сообщало «URA RU», статисти-
ка зафиксировала факт, что число 
безработных в Курганской области 
составляет 26,3 тыс. человек (7,2% 
от числа людей трудоспособного 
возраста).

За булкой 
хлеба — 

в райцентр!
В селе Верхняя Алабуга Зве-

риноголовского района нет се-
годня ни магазина, ни улично-
го освещения, да и медпункт 
давно не работает. За хлебом и 
другими продуктами люди вы-
нуждены уже два года ездить в 
райцентр, что в 15 километрах 
от их села. А чтобы доехать до 
магазина или больницы, при-
ходится нанимать частника с 
автомобилем.

Глава Звериноголовского райо-
на Михаил Шейгец, как выяснило 
«URA RU», об отсутствии магазина 
в этом селе знает. И сейчас идут 
переговоры с предпринимателями 
из Куртамыша, чтобы те продлили 
маршрут автолавки. Вопрос пока 
не закрыт. А что касается закрыто-
го медпункта, то работать там се-
годня некому. На следующий год 
району область обещает выделить 
мобильный ФАП, который будет 
приезжать и к жителям Верхней 
Алабуги.

Продается 
собственность 

области
В соответствии с решением 

правительства Курганской об-
ласти Департамент имущест-
венных и земельных отноше-
ний вновь выставил на продажу 
пакет акций АО «Газпром га-
зораспределение Курган», на-
ходящийся в собственности 
области. Это — 25% уставного 
капитала акционерного обще-
ства. Аукцион был назначен на 
13 декабря 2019 года. Началь-
ная цена лота — 68,8 млн руб-
лей.

Как известно из открытых источ-
ников, властям региона принадле-
жит 25,01% акций «Газпром газо-
распределение Курган» (заметим, 
что раньше эта организация была 
известна жителям областного 
центра как «Кургангоргаз», кото-
рая обслуживала в городе газовое 
хозяйство и внутридомовые сети 
— ред. КЗ). Остальные 74,99% — у 
АО «Газпром газораспределение» 
из Санкт-Петербурга.

Но аукцион не состоялся, как и 
предыдущий в октябре т. г. 

(Подготовлено 
по сообщениям 

интернет-сайтов
«URA RU»,«Znak. com»)

Выборы прошли. Как 
живешь, Зауралье?

В Зауралье избран новый 
состав Исполкома обществен-
ной организации «Совет на-
родных депутатов Курганской 
области».

В Кургане 7 декабря состоя-
лось областное собрание де-
путатов, избранных от КПРФ 
в органы власти разного уровня 
на территории Курганской об-
ласти. В настоящее время в За-
уралье депутатский корпус ком-
мунистов и сторонников партии 
насчитывает почти 200 человек.

Собрание открыл первый секре-
тарь Курганского обкома КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ 
в Курганской городской Думе 
Виктор Зырянов. С докладом «О 
задачах коммунистов Курганско-
го областного отделения КПРФ 
по формированию и развитию 
депутатской вертикали КПРФ» вы-
ступил член ЦК партии, секретарь 
обкома КПРФ, депутат областной 
Думы Василий Кислицын. С содок-

ладом — второй секретарь обкома 
КПРФ, депутат Курганской город-
ской Думы Яков Сидоров. В разго-
воре приняли участие коммунисты 
— депутаты районных и сельских 
дум, руководители районных пар-
торганизаций.

В работе собрания принял 
участие и выступил член Прези-
диума ЦК, Секретарь ЦК КПРФ, 
первый заместитель председа-
теля Комитета Государственной 
Думы по экономической полити-
ке, предпринимательству и ин-

новационной деятельности Ни-
колай Арефьев.

По итогам выборов в новый, 
расширенный состав Испол-
нительного комитета Совета 
вошли депутаты-коммунисты: 
Абдрахманов М. Н.(Щучанская 
городская Дума), Евге-
нов И. П.(Курганская областная 
Дума), Карасёв А. Н.(Мишкинская 
районная Дума), Катуни-
на Л. Н.(Боровлянская сельская 
Дума), Кислицын В. А (Курган-
ская областная Дума), Младен-
цев В. М. (Каргапольская по-
селковая Дума), Сидоров Я. С. 
(Курганская городская Дума).

Председателем Исполко-
ма Совета единогласно избран 
И. П. Евгенов, его заместителями 
— В. А. Кислицын и Я. С. Сидоров. 
Ревизором избран В. П. Иванов, 
депутат Варгашинской районной 
Думы.

Пресс-служба Курганского 
обкома КПРФ

Совет народных депутатов

3 декабря в режиме on-line 
видео прошла встреча Полно-
мочного представителя Пре-
зидента РФ в УрФО Николая 
Цуканова с представителями 
политических партий регио-
нов Уральского федерального 
округа, речь шла о реализа-
ции на местах национальных 
проектов. Участие в разговоре 
приняли и коммунисты Кур-
ганской области.

Выступил депутат Курганс-
кой городской Думы, второй 
секретарь Курганского обко-
ма КПРФ Яков Сидоров. На-
верное, не всем понравилась 
тема его выступления. Но пос-
ле сообщения Председателя 
комитета Госдумы по экологии 
Владимира Бурматова о проек-
те «чистая вода» выступление 
Якова Семеновича было более, 
чем в точку.

Вот что он сказал: «Уважаемый 

Николай Николаевич, участники 
Совета!

Попробую обратить ваше вни-
мание на те задачи, которые 
были поставлены Указом Прези-
дента. Так, в частности, в пункте 
7 обращается внимание на то, 
что надо решать вопросы повы-
шения качества питьевой воды, 
говорится об экологическом оз-
доровлении водных объектов, 
об экологической реабилитации 
водных объектов (и р. Волга 
в том числе), говорится о сохра-

нении уникальных водных объ-
ектов.

Мы не говорим сегодня о реа-
билитации нашей главной вод-
ной артерии — реки Тобол, хотя 
там тоже проблемы есть. Одна-
ко, говоря о национальных про-
ектах и их реализации на дан-
ный момент, мы всегда должны 
смотреть немножечко вперёд.

На сегодняшний день у нас 
возникает другая проблема. Река 
Тобол является той артерией, ко-
торая, в общем-то, обеспечивает 
водой население города Кургана 
и половину Курганской области 
— не побоюсь этого слова. Одна-
ко, у жителей Зауралья возника-
ют совершенно серьёзные опасе-
ния в связи с планами Росатома 
по добыче урана в пойме реки 
Тобол, в данном случае речь 
идёт о месторождении Добро-
вольное.

(Окончание на 2-й стр.)

Губернатор Шумков «закрыл» 
урановый вопрос. 

А депутат Сидоров — открыл!

С НОВЫМ ГОДОМ, ДРУЗЬЯ!
Дорогие зауральцы!
Встреча Нового года всегда 

приходит к нам красивым и же-
ланным праздником. В череде 
нелегких будней он настраивает 
нас на самые светлые ожида-
ния.

Пусть новый, 2020-й год ста-
нет временем перемен, веры 
в торжество добра и достой-
ное будущее нашего Отечества, 
нашего родного края. Давайте 
вместе энергично и настойчиво 
работать над этим.

Желаем всем мира, здоровья, 
счастья! С Новым годом!

Курганский обком КПРФ

В конце ноября — начале декабря 
Курганская область стала предме-
том насмешек средств массовой ин-
формации во всероссийском масш-
табе. Точнее, не сама область, а ее 
руководящие чиновники.

Главу региона Вадима Шумкова 
высмеял в своей программе телеве-
дущий Иван Ургант. Он посочувс-
твовал зауральскому губернатору, 
заявившему, что «в Курганской 
области красть больше нечего». 
А также посмеялся над идеей курган-
ских властей вырезать во всех муни-
ципальных организациях одинако-
вые снежинки, продемонстрировав 
инструкцию по изготовлению этого 
«сложного» новогоднего украшения, 
разосланную из городской админис-
трации во все местные учреждения 
и организации.

А российского премьера 
Д. А. Медведева, который в кон-

це года проводил рабочую встречу 
с Курганским губернатором, рас-
смешила фраза Шумкова «до-
биваем объекты социальной 
сферы». «Добивайте, но только 
в хорошем смысле этого слова, что-
бы они не оказались полностью «до-
битыми», а все-таки развивались», 
— пошутил в ответ Медведев.

Как тут не вспомнить ставшие 
крылатыми выражения Виктора Сте-
пановича Черномырдина: «хотели 
как лучше, а получилось как всегда», 
«никогда раньше такого не было, 
и вот опять».

Но глава нашего региона вовсе 
не оговорился, как В. С. Ч., а что на-
зывается «проговорился». Психо-
аналитик Зигмунд Фрейд учил, 
что такие «оговорки» выдают 
тайные мысли человека и метко 
характеризуют того, кто их про-
изнес. Видимо, не зря политтех-

нологи г-на Шумкова в ходе изби-
рательной кампании по выборам 
губернатора Курганской облас-
ти старательно не допускали его 
к радио- и телевизионным дебатам, 
а подготовленные заявления по-
ручали в эфире озвучивать актеру 
драмтеатра. Но вот выборы прошли, 
голоса избирателей получены, те-
перь-то что стесняться!

Можно пообщаться в телеэ-
фире и поразъяснять населению 
то, что готовилось до того в тай-
не. Можно с гордостью говорить, 
что смертельно опасная не только 
для Курганской, но и Тюменской 
области, добыча урана в пойме 
реки Тобола — «это ядерный щит 
страны», что вопрос о мусорной 
свалке вблизи областного центра 
— вопрос решенный, и для этого 
выделено уже более одного мил-
лиарда рублей. (Скоро до жите-

лей Кургана доведут и тариф — бу-
дут собирать в месяц, вероятно, 
по 110 рублей с каждого человека.) 
При этом каждый день по десятку 
раз твердить о создании в городе 
и области «комфортной среды». 
Ведь если нас лишают чистой воды 
и чистого воздуха и при этом уве-
личивают и так немалые поборы 
с населения — это и есть, видимо, 
планируемая «комфортная среда», 
тем более воровством это не назо-
вешь.

Прав находчивый слушатель, 
оперативно отреагировавший в ин-
тернете на тему «воровства»: «Лиха 
беда начало! Это только так гово-
рится, что воровать больше нечего, 
чтобы чужие нос не совали. Воро-
вать всегда найдется, что… За пяти-
летку Шумкова еще узнаем много 
схем…»

Обозреватель

Слово — не воробей!.. Оговорка по Фрейду

Участники областного собрания депутатов.
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Пикеты 
в Кургане

Курганские коммунисты 
в ноябре-декабре провели 
серию эстафетных пикетов 
в поддержку позиции КПРФ 
по защите от очернительства 
в СМИ коммунистов и сторон-
ников КПРФ, в том числе ди-
ректора подмосковного совхо-
за П. Н. Грудинина.

Пикеты проводятся в самых 
людных местах, что позволяет 
максимально расширить аудито-
рию участников и свидетелей ме-
роприятий.

Курганская городская органи-
зация КПРФ посредством пике-
тов решила регулярно напоми-
нать жителям областного центра 
и в первую очередь всем органам 
нынешней власти, что действия 
федеральных чиновников и СМИ 
по отношению к народному кан-
дидату в президенты РФ на вы-
борах 2018 года Грудинину — это 
акт бессильной злобы современ-
ных российских буржуа против 
очевидного превосходства соци-

алистических отношений в сфере 
производства и социальной по-
литики.

Депутатские 
встречи

В Кургане 7-8 декабря с де-
ловым визитом побывал член 
Президиума, Секретарь ЦК 
КПРФ, депутат Госдумы, пред-
седатель Центрального совета 
Общероссийской обществен-
ной организации «Дети вой-
ны» Николай Арефьев.

Он встретился с партийным 
активом, принял участие и вы-
ступил на собрании депутатов-
коммунистов Курганской области 
с информацией о работе фрак-
ции КПРФ в Госдуме и о деятель-
ности Центрального Комитета 
партии.

Ключевым мероприятием ста-
ла встреча Николая Васильевича 
с активистами регионального от-
деления Всероссийской органи-
зации «Дети войны». Он расска-
зал о деятельности Центрального 
совета и о развитии этого дви-
жения в регионах России, о ходе 
борьбы фракции КПРФ в Госду-
ме за принятие федерального 
закона о «детях войны», ответил 
на вопросы присутствующих ве-
теранов.

У памятника 
Ленину — 

новый облик
К началу ноября заверши-

лись реставрационные работы 
по восстановлению памятни-
ка В. И. Ленину в селе Глядян-
ское Притобольного района. 
14 ноября первый секретарь 
Курганского обкома КПРФ 
Виктор Зырянов и первый сек-
ретарь Курганского горкома 
партии Артур Пущин, побывав 

в райцентре, оценили вместе 
с представителями районной 
Администрации выполненный 
ремонт объекта.

Обновленный памятник вождю 
мирового пролетариата и осно-
вателю советского государства, 
как и много лет назад, украшает 
сегодня центральную площадь 
райцентра, органично вписыва-
ясь в это пространство.

Это и есть результат совмест-
ного проекта Курганского обкома 
КПРФ и Администрации Прито-
больного района.

Притобольцы помнят, в каком 
плачевном состоянии длительное 
время находился памятник Ле-
нину в селе Глядянское: отбитая 
штукатурка, отпавшие элементы 
конструкции, облезшая краска… 
Объем ремонтно-восстанови-
тельных работ был немаленький, 
и расходы партнеры поделили 
пополам. В течение двух осенних 
месяцев строители с поставлен-
ной задачей восстановить памят-
ник истории и культуры справи-
лись.

Но официальное открытие 
отреставрированного памятни-
ка В. И. Ленину в селе Глядянс-
кое состоится в день рождения 
Владимира Ильича — 22 апреля 
2020 года. Так совместно реши-
ли представители обкома КПРФ 
и руководители Притобольного 
района.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

— Вы, надеюсь, понимаете, 
что речь идёт о серьезной эко-
логической проблеме, — под-
черкнул в своем выступлении 
курганский коммунист и депутат 
Я. С. Сидоров. — Скажу больше 
— наверное, здесь увязываются 
и экономические вопросы, пос-
кольку касается и налогообло-
жения. Наверное, это и военные, 
поскольку уран — стратегическое 
сырье и резерв… и так далее. Это 
все понимают.

Но жителей Курганской об-
ласти в первую очередь волнуют 
риски, связанные с добычей ура-
на в пойме реки Тобол.

У нас в области разрабатыва-
ется несколько урановых мес-
торождений, однако самым по-
литизированным (я не побоюсь 
этого слова) является именно 
месторождение, которое нахо-
дится в непосредственной бли-
зости от реки.

Мы неоднократно в области 
перед властью ставили вопрос 
о том, чтобы эту проблему вместе 
с народом обсудить. Я уже сей-
час сказал, что здесь существу-
ет действительно целый клубок 
вопросов, но людей в первую 
очередь интересуют риски.

Николай Николаевич, к сожа-
лению, у нас не получается диа-
лога с властью. Я это говорю 
как представитель КПРФ и как 

представитель части экологичес-
кого сообщества, которое разде-
ляет наши опасения.

Да, мы выходим на митин-
ги, на пикеты. Но не потому, 
что не хотим разговаривать и об-
суждать с властью эти вопросы, 
а потому, что у нас нет другого 
варианта. Мы по данной эколо-
гической проблеме направляем 
наши обращения во всевозмож-
ные инстанции, включая Прези-
дента Российской Федерации. 
Получаем на них какие-то ответы, 
а по существу вопроса — ничего.

Наша такая озабоченность воз-
никла не на ровном месте. Ког-
да мы смотрим на отношение 
к данному вопросу первого лица 
нашей области — Губернатора 
В. М. Шумкова, и СМИ затем рас-
пространяют его суждение о том, 
что «у нас добывают ураносодер-
жащий песок, по которому хо-
дили наши прадеды сотни лет…» 
— это вызывает большой вопрос 
относительно и объективности, 
и компетентности этих суждений. 
Но других-то у нашей власти суж-
дений нет!

Более того, на его недавней 
пресс-конференции в соцсетях 
— «ВКонтакте» — губернатор ска-
зал однозначно, что тема эта по-
нятная, научному сообществу она 
понятная, и тема эта — закрыта.

Поверьте, эта тема будет за-
крыта, когда для населения 

сняты будут все вопросы вок-
руг разработки урана в пойме 
реки Тобол. Но где та площадка 
в Курганской области для от-
крытого диалога власти с наро-
дом по этой проблеме? Имен-
но та площадка, где граждане 
и представители КПРФ и дру-
гих партий могли бы задать все 
свои вопросы «по урану» и ус-
лышать от власти убедительные 
и вразумительные ответы?..

Примерно год назад областные 
власти проводили совещание, 
куда были приглашены некото-
рые учёные, представители раз-
ных структур, в том числе Роста-
тома. Но это совещание прошло 
практически в закрытом режиме. 
В последний день дислокация 
этого мероприятия была неожи-
данно изменена. Вход широкой 
общественности гражданам был 
закрыт. И дали выступить только 
одному нашему представителю 
из Звериноголовского района 
Афанасьеву — он задал массу 
вопросов и не услышал ни одно-
го ответа!

Вот почему и сегодня мы ищем 
пути для этого диалога. Мы хотим 
разговаривать, мы хотим услы-
шать ответы на те вопросы, кото-
рые ставим.

В этом году наши представите-
ли принимали участие в между-
народной научно-практической 

конференции «Водные ресурсы 
— основа устойчивого развития 
поселений Сибири и Арктики», 
которая проходила в Тюмени. 
И там мы ставили наши проблем-
ные вопросы по экологии. Но эта 
площадка была в Тюмени, а не 
в городе Кургане, не в регионе, 
где это актуально и болезненно.

Хотел бы напомнить, 
что Резолюция этой тюменской 
научно-практической конферен-
ции, которая состоялась 22 мар-
та 2019 года, была направлена 
в Ваш адрес, уважаемый Николай 
Николаевич. 

И данная конференция изло-
жила свою позицию: «В связи 
с глубокой взаимосвязью при-
родных водных ресурсов реги-
она, участники конференции 
поддерживают озабоченность 
жителей Курганской области не-
удовлетворительным состоянием 
качества воды и угрозой её масш-
табного загрязнения радионукли-
дами в связи с планами по добы-
че урана в пойме и затопляемой 
зоне реки Тобол.

Предлагаем администрации 
Курганской области провести 
глубокое, всестороннее, науч-
ное исследование влияния запа-
сов и добычи урана на питьевые 
и прочие водные ресурсы Ураль-
ского региона.

Просить Полномочного предста-
вителя Президента в УрФО взять 

этот важный вопрос под свой кон-
троль!»

Подытоживая свое выступле-
ние, хочу обраться к Вам с личной 
просьбой, и высказываю просьбу 
курганских коммунистов, эколо-
гов и простых жителей Кургана 
и области — давайте вернёмся 
к этому вопросу и начнём обсуж-
дать проблему конструктивно. 
Не ставить дело так, что «тема 
закрыта», а, давайте, всё-таки 
расставим все точки над «i» 
и ответим на все вопросы. Да-
вайте вернёмся к этому вопросу 
в объективном русле, а не поли-
тизированном.»

Подводя итоги этого раз-
говора, полпред Президен-
та РФ в УрФО Н. Н. Цуканов 
отметил: «Раз есть обра-
щение, и это так волнует 
большинство жителей Кур-
ганской области, то к этой 
теме — необходимо вер-
нуться.

Поэтому, первое — уточ-
ним позицию Губернато-
ра, дадим такое поручение 
Главному федеральному 
инспектору. Второе — вер-
нёмся к обсуждению. Тре-
тье — попросим макси-
мально информировать 
население.»

Материал подготовлен 
пресс-службой обкома КПРФ

Губернатор Шумков «закрыл» урановый вопрос. 
А депутат Сидоров — открыл!

Новости партийной жизни

Äëÿ ÷åãî 
êîììóíèñòû èäóò 

âî âëàñòü
С докладом выступил депу-

тат областной Думы, член ЦК 
КПРФ, секретарь Курганского 
обкома партии Василий Кисли-
цын. Он напомнил, что в России 
в результате переворота у рыча-
гов власти с 1991 года находится 
верхушка новоявленной ком-
прадорской буржуазии, кото-
рая через своих ставленников-
«единороссов» проталкивает 
в парламенте выгодные лишь 
ей решения и блокирует все то, 
что в интересах подавляющего 
большинства россиян.

И вопрос закономерен: в такой 
ситуации для чего коммунисты 
идут на выборы в представи-
тельные органы власти?

— Конечно же, в отношении 
буржуазного парламентаризма 
у нас иллюзий нет, — подчерк-
нул докладчик. — Говорильня. 
Выпуск пара. Обман. Имитация 
деятельности провластных пар-
тий. И тем не менее, почему мы 
идем на выборы? Для КПРФ де-
путатская трибуна — это возмож-
ность выхода на широкую ауди-
торию, чтобы донести до людей 
программу КПРФ и те законо-
проекты, которые инициирует 
компартия в интересах народа, 
а с другой стороны, показать 
на фактах сущность нынеш-
ней антинародной власти. Под 

«одобрям-с» единороссов была 
запущена в стране в 2018 году 
пенсионная реформа, а ранее 
под каток так называемой оп-
тимизации попало в масштабах 
страны здравоохранение, обра-
зование, наука…

Важна для КПРФ и полити-
ческая составляющая — участ-
вуя в выборах разного уровня 
(от муниципальных до обще-
российских), наша партия четко 
обозначила место свое в рос-
сийском обществе. Депутатская 
вертикаль КПРФ играет важную 
роль для партии.

В докладе далее подчеркива-
лось, что в России зреют условия 
для левого поворота в политике. 
«Мы, коммунисты, во всеуслы-
шание говорим о необходимос-
ти создания левоцентристского 
правительства народного дове-
рия. Это — возможность сделать 
важнейший шаг к новому этапу 
в развитии нашей страны. Имен-
но этой цели подчинена работа 
фракции КПРФ в Государствен-
ной думе, как и всей депутатс-
кой вертикали компартии.»

Вниманию участников област-
ного собрания была представлена 
статистика. КПРФ представляют 
сегодня 46 депутатов в Государс-
твенной думе, около 450 - в реги-
ональных органах законодатель-
ной власти и свыше 8,5 тысячи 
человек — в муниципальных ор-
ганах. Действуют они по всей 
территории страны под непос-
редственным руководством пар-
тийных органов.

(Продолжение на 3-й стр.)

Депутатская 
вертикаль КПРФ
Сегодня на территории Курганской области в органы власти 

разного уровня избрано депутатами почти 200 коммунистов 
и сторонников КПРФ. О том, насколько важна в современных 
условиях их позиция и депутатская настойчивость в отстаива-
нии интересов простого народа, шла речь 7 декабря на собра-
нии общественной организации «Совет народных депутатов 
Курганской области».
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(Окончание. 
Начало на 2-й стр.)

К сожалению, коммунисты 
продолжают сегодня рабо-
тать в Госдуме и в региональ-
ных законодательных органах 
власти в меньшинстве. Потому 
сдерживать антисоциальные 
удары власти, хотя бы на уров-
не 1990-х годов, КПРФ пока 
не удаётся.

Целый ряд важных для на-
рода законодательных иници-
атив КПРФ блокируются голо-
сами «Единой России». Самый 
характерный пример — судь-
ба законопроекта «Об обра-
зовании», который получил 
безоговорочную поддержку 
в образовательном сообщест-
ве. Но он был отвергнут думс-
ким большинством, хотя часть 
поправок от КПРФ единороссы 
вынуждены были принять. Тя-
желая судьба у законопроекта 
по «детям войны». ЕР упорс-
твует, раз за разом срывая его 
принятие.

У депутатского корпуса 
КПРФ в Госдуме есть и клю-
чевая задача — национали-
зация природных ресурсов 
и системообразующих отрас-
лей хозяйства. Без её решения 
обуздать ценовой произвол 
и обеспечить устойчивое раз-
витие страны не удастся. Зако-
нопроект «О национализации» 
уже подготовлен и дорабаты-
вается во фракции КПРФ спе-
циалистами.

Âûáîðû, ðèôû 
è áîðüáà 

çà èçáèðàòåëÿ
Коммунисты имеют своих 

представителей в законода-
тельных органах 81 региона 
из 85 субъектов РФ. Большим 
и ещё недостаточно задейство-
ванным резервом, как отмеча-
лось на собрании, являются 
муниципальные образования.

Компартии в 2020 году, под-
черкнул в докладе В. А. Кисли-
цын, предстоит подтвердить 
авторитет и влияние на пред-
стоящих региональных и мес-
тных выборах. Для этого не-
обходимо использовать весь 
имеющийся у КПРФ арсенал 
пропагандистской и агитаци-
онной работы с населением.

Далее он остановился 
на проблемах при форми-
ровании депутатской верти-
кали КПРФ. Власть при по-
мощи административного 
ресурса открыто и тихой сапой 
препятствует кандидатам-ком-
мунистам по участию в выбо-
рах. Выборное законодательс-
тво в регионах меняется почти 
каждый год. Очевидно, что оно 
несовершенно, а порой умыш-
ленно деформировано, чтобы 
на всех выборах преимущест-
во имела ЕР — партия власти.

А взять муниципальный уро-
вень. Камень преткновения тут 
федеральный закон № 131. Ре-
форма МСУ, которая прово-
дится и в Курганской области, 
создает для власти дополни-
тельные возможности для об-
мана населения. Полномочия 
сверху муниципалитетам все 
добавляются, а финансово-
экономические возможности 
мизерные. Капканом для де-
путатов сельских и поселковых 
дум стала декларация о до-
ходах, которую усердно про-
двигали депутаты-единороссы 
в Госдуме, а потом спохвати-
лись и обратно этот вопрос за-
двинули.

Говоря о создании депутат-
ской вертикали КПРФ в Кур-
ганской области, В. А. Кисли-
цын отметил, что в настоящее 
время в Зауралье КПРФ имеет 
в своем активе почти 200 де-
путатов-коммунистов и сто-
ронников партии, избранных 
в региональный парламент, 
в городские, районные и сель-
ские думы. Их количество воз-
росло после последних сен-
тябрьских выборов. Год назад 
было 120.

Однако, есть и проблемы. 
О них тоже на собрании шла 
речь. Так, если в Шумихинском 
и Притобольном районах се-

годня избрано по 20 с лишним 
депутатов от КПРФ, то в неко-
торых районах — ни одного.

В зале сидели не только пар-
тийные депутаты со стажем, 
но и те, кто впервые получил 
депутатский мандат, пред-
ставляя КПРФ в районной 
или сельской думе. Поэтому 
докладчик подробно остано-
вился на практике депутатс-
кой деятельности своих коллег 
по областной Думе — Ю. И. На-
батникова и И. П. Евгенова, рас-
сказал об опыте работы депу-
татов Притобольного района 
Т. Ф. Кузьминой и Л. Н. Катуни-
ной, В. А. Сабанина и  Н. М. Ло-
косовой из Каргапольского 
района, депутата Варгашинс-
кой районной Думы В. П. Ива-
нова, который работает уже 
пятый созыв в думе.

Говоря об активной депу-
татской деятельности карга-
польцев, он привел пример, 
как депутаты-коммунисты ре-
шают вопрос по устранению 
главной экологической про-
блемы в жизни райцентра. 
Дело касается Каргапольского 
кожевенного завода. Посел-
ковая Дума и администрация 
посёлка рассматривать про-
блему и решать вопрос отка-
зываются, у них ответ один 
— «не наша компетенция».

Поэтому партийному ак-
тиву райкома КПРФ и депу-
татам пришлось эти пробле-

мы обсуждать с гражданами 
на уличных митингах и сель-
ских сходах, на собраниях 
инициативной группы по за-
крытию кожевенного завода, 
выступая в прессе, посылая 
запросы в разные инстанции, 
вплоть до президента России. 
В итоге депутаты-коммунисты 
добились, что владельцы за-
вода в решение экологических 
проблем своего производс-
тва стали вкладывать боль-
шие деньги. Сейчас заказан 
и проходит экспертизу проект 
строительства новых очис-
тных сооружений. А глав-
ное — что по этому вопросу 

от депутатов власти уже не от-
махиваются, как от назойли-
вых мух.

Äóìñêàÿ òðèáóíà – 
ãîëîñ äëÿ ïðàâäû

Депутат Курганской город-
ской Думы, второй секретарь 
обкома КПРФ Яков Сидоров 
обратил внимание нович-
ков-депутатов на ряд важных 
моментов в их депутатской 
деятельности. Прежде всего, 
подчеркнул он, надо помнить, 
что люди вас избрали в на-
дежде, что вы будете достой-
но представлять их интересы 
в представительном органе 
местного самоуправления, 
реализовывать их нака-
зы, делать все возможное 
для решения местных вопро-
сов. И как же важно не обма-
нуть этих ожиданий и надежд 
избирателей — ваших знако-
мых, родственников, земля-
ков.

И первый шаг в депутатс-
кой деятельности — это озна-
комление с законодательной 
базой, которая регулирует 
основы организации местно-
го самоуправления. Не менее 
важно и то, как депутат-но-
вичок организует свою ра-
боту с избирателями в окру-
ге. Я. С. Сидоров поделился 
с коллегами своим опытом, 
как организовать прием из-

бирателей, как установить 
контакт с руководством пред-
приятий, которые располо-
жены на территории округа, 
как эффективнее участвовать 
в работе постоянных комис-
сий и на заседаниях думы.

В завершении своего вы-
ступления он подчеркнул: 
«Несмотря на рост поддержки 
компартии среди населения, 
следует признать, что в абсо-
лютном большинстве предста-
вительных органов в Зауралье 
КПРФ еще находится в мень-
шинстве. Но если нас меньше, 
это не означает что мы слабее.

Мы сильнее их, потому 
что мы правы. Именно поэто-
му каждое заседание сельской 
думы или сельского совета 
для депутатов-коммунистов 
должно стать боем, выступ-
ление каждого из нас должно 
стать призывом в атаку, даже 
наши враги должны восхи-
щаться нашей прямотой, чес-
тностью, смелостью.

Используйте думскую три-
буну на 300 %. Используя 
свой депутатский мандат, 
вместе с людьми входи-
те в любые двери и знайте, 
что рядом с вами сегодня две 
сотни зауральцев, которые 
с гордостью носят знак «Депу-
тат от КПРФ» соответствующе-
го созыва.»

…В эти дни в Кургане с рабо-
чим визитом находился сек-
ретарь ЦК КПРФ, первый 
заместитель председателя 
Комитета Госдумы по эконо-
мической политике, предпри-
нимательству и инновацион-
ной деятельности Николай 
Арефьев. Он положительно 
оценил создание депутатской 
вертикали КПРФ в Зауралье, 
проинформировал участни-
ков собрания о деятельнос-
ти фракции КПРФ в Госдуме, 
о позиции партии при рас-
смотрении закона о бюджете 
страны на 2020 и последу-
ющие годы, а также привел 
факты, как «Единая Россия» 
услужливо постоянно голо-
сует за антинародные законы 
и игнорирует законопроекты 
в защиту людей.

Не правда ли, в Курганской 
области происходит все то же 
самое?!.

Чтобы противостоять этим 
разрушительным процес-
сам, необходимо развивать 
и укреплять депутатскую 
вертикаль КПРФ в Зауралье. 
Как? В ходе избирательных 
кампаний увеличивать число 
депутатов-коммунистов и сто-
ронников КПРФ во всех райо-
нах. Повсеместно депутаты 
от КПРФ должны занимать ак-
тивную позицию. Необходима 
четкая координация их депу-
татской деятельности и со сто-
роны исполкома «Совета на-
родных депутатов Курганской 
области».

Влад Парамонов

Выборы прошли. 
Как живешь, Зауралье?

Налог на квартиры 
по новой шкале

С 1 января 2020 года в России налог 
на недвижимость будут начислять, ис-
ходя из ее кадастровой стоимости, а не 
инвентаризационной, как это происхо-
дит сейчас.

Так, по решению Курганской городс-
кой Думы (новогодний подарок курган-
цам от «Единой России») ставка налога 
на недвижимость для жителей областного 
центра составит максимально возможные 
0,3 % от кадастровой стоимости гаража, 
частного дома (в том числе недостроенно-
го) или квартиры, если она дороже 1,5 млн 
рублей.

Квартиры и другая недвижимость если 
дешевле 1,5 млн рублей, то будут обла-
гаться налогом в 0,2 % от кадастровой 
стоимости. За хозпостройки площадью 
до 50 кв. м ставка налога составит 0,1 %, 
а за объекты недвижимости, кадастровая 
стоимость которых превысит 300 млн руб-
лей — 2 %.

Аналогичный документ был внесен 
на рассмотрение и принят Шадринской го-
родской Думой.

И снова о капремонте
На капремонт жилых домов в Кур-

ганской области в ближайшие три года 
не хватает около двух миллиардов 
рублей. Чтобы ликвидировать этот фи-
нансовый разрыв, чиновники из Депар-
тамента строительства и ЖКХ на засе-
дании думского комитета предложили 
в 2020 году увеличить в регионе тариф 
на капремонт до 9,60 рубля за квад-
ратный метр. Сейчас граждане пла-
тят за капремонт по тарифу 6,97 рубля 
за квадратный метр.

Как известно, собираемость взносов 
на капремонт в 2019 году в Курганской об-
ласти достигала рекордных 96 %. В то же 
время, в соответствии с обновленным за-
конодательством из программы капре-
монта исключаются дома, в которых менее 
пяти квартир. А еще департамент направил

в муниципалитеты запросы с просьбой 
выявить дома в предаварийном состоянии, 
капремонт которых нецелесообразен.

Осенью прошлого года вопрос о повы-
шении платы за капремонт власти Зауралья 
также поднимали, но потом решение отло-
жили до 2019 года. Повлияли, безусловно, 
предстоящие выборы Губернатора. А сей-
час слово за депутатами областной Думы 
— какое решение они примут по капремон-
ту в преддверии очередных думских выбо-
ров в 2020 году? К обсуждению проблемы 
наши парламентарии решили вернуться 
в феврале будущего года.

Ящик Пандоры 
в пойме реки

В начале ноября 2019 года Урано-
вый холдинг госкорпорации «Росатом» 
АРМЗ, несмотря на протестные акции 
зауральской общественности, присту-
пил к первому этапу работ на урано-
вом месторождении «Добровольное», 
что находится в пойме реки Тобол 
в Звериноголовском районе. А 28 нояб-
ря Правительство Курганской области 
заключило соглашение о сотрудничес-
тве с АО «Далур», входящим в структу-
ру уранового холдинга, сроком на пять 
лет.

По сообщению пресс-службы компании, 
планируется в Звериноголовском районе 
пробурить 238 новых скважин, провести 
гидрогеологические и инженерно-гео-
логические работы. В компании метод 
скважинного подземного выщелачивания 
считают безопасным, цитирует сообщение 
пресс-службы холдинга интернет-газета 
«Znak. com», и говорят, что продуктивный 
горизонт Добровольного месторождения 
надежно изолирован от вышележащих во-
доносных горизонтов, предпосылки к за-
грязнению водоносных горизонтов отсутс-
твуют.

Как уже сообщалось в местных СМИ, 
предприятие «Далур» планирует выйти 
на максимальную добычу урана в Курган-
ской области в 2023 году.

(Подготовлено по сообщением 
интернет-сайтов

«URA RU»,«Znak. com» местных СМИ)

Депутатская вертикаль КПРФ

Собрание голосует за выборы исполкома Совета.

В президиуме собрания (слева направо): первый секретарь об-
кома КПРФ В. Л. Зырянов, депутат Госдумы, секретарь ЦК КПРФ 
Н. В. Арефьев, депутат областной Думы И. П. Евгенов.
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Иосиф Сталин — революци-
онер, большевик, известный 
государственный и партийный 
советский деятель, Верховный 
Главнокомандующий в годы Ве-
ликой Отечественной войны, Ге-
нералиссимус Советского Союза.

Революционной деятельностью 
Иосиф Виссарионович Сталин 
(Джугашвили) начал заниматься 
в начале 1900-х годов, познако-
мившись в Тифлисе с местными 
марксистами. Позднее состоя-
лось его знакомство с группой 
российских социал-демократов, 
В. И. Лениным и другими извес-
тными российскими революцио-
нерами.

После Великой Октябрьской 
социалистической революции 
в Правительстве молодой Совет-
ской республики Сталин занима-
ет пост наркома по делам нацио-
нальностей. В годы Гражданской 
войны он выполняет ответствен-
ные поручения ЦК партии снача-
ла на Восточном фронте, затем — 
на Южном, в районе Царицына.

В апреле 1922 года в соот-
ветствии с решением XI съезда 
партии Пленум ЦК принимает 
решение ввести должность Ге-
нерального секретаря ЦК РКП 
( б), и на эту должность был из-
бран И. В. Сталин. Этот высокий 
партийный пост добавился к его 
двум другим — члена Политбюро 
и члена Оргбюро.

В декабре 1922 года образо-
вался Союз Советских Социа-
листических Республик (СССР), 
у колыбели которого стоял 
В. И. Ленин. После окончания 
Гражданской войны молодое 
советское государство налажи-
вало в стране мирную жизнь: 
восстанавливало разрушенное 
войной хозяйство, проводило 
культурную революцию, в про-
мышленности — индустриали-
зацию, менялся и уклад крес-
тьянской жизни и труд на селе 

с массовым созданием колхозов 
и совхозов.

В годы Великой Отечественной 
войны (1941-1945гг.) Сталин про-
должал работать в Кремле, воз-
главив Государственный комитет 
обороны и продолжая в тяжелую 
для народа годину испытаний 
руководить жизнью большой 
страны. И Победа советского 
народа в мае 1945 года над фа-
шистской Германией — в этом 
есть и немалая заслуга И. В. Ста-
лина.

Сталин как Верховный Глав-
нокомандующий имел звание 
Маршал Советского Союза, при-
своенное ему в 1943 году. Уже 
тогда были предложения о при-
своении Главнокомандующему 
другого звания, отличавшего 
именно этот пост. Сам Сталин от-
носился к этому весьма скепти-
чески. И все-таки уговорили его 
принять звание Генералиссиму-
са. Присвоение звания и вруче-
ние Ордена Победы состоялось 
27 июня 1945 года.

В послевоенное время 
за короткий период при Сталине 
в Советском Союзе была реше-
на и другая важнейшая задача 
— СССР превратился в ядерную 
державу, ликвидировав пре-
имущество США в этом вопросе 
и обеспечив свою безопасность 
на долгие годы.

И. В. Сталин умер 5 марта 
1953 года.

Роль И. В. Сталина в истории 
России, да и человечества лучше 
всего понимается, исходя из вы-

сказываний знаменитых совре-
менников, среди которых были 
и враги Советского Союза, явные 
и тайные.

Последовательный враг русс-
кого народа, премьер-министр 
Великобритании в 1940-1945 
и 1951-1955 годах Уинстон Чер-
чилль, например, говорил о Ста-
лине: «Человек этот — внуши-
тельная, выдающаяся личность, 
соответствующая тем серьезным 
и бурным временам, в кото-
рых прошла его жизнь; чело-
век неисчерпаемого мужества 
и силы воли и человек прямой 
… Что наиболее важно, это че-
ловек с тем спасительным чувс-
твом юмора, которое так важно 
для всех людей и всех наций, 
но в особенности для великих 
людей и великих наций. Сталин 
также произвёл на меня впечат-
ление своей глубокой и хлад-
нокровной мудростью и полным 
отсутствием любых иллюзий… 
Я лично не могу чувствовать ни-
чего иного, помимо величайше-
го восхищения, по отношению 
к этому подлинно великому че-
ловеку, отцу своей страны, пра-
вившему судьбой своей страны 
во времена мира и победонос-
ному защитнику во время вой-
ны».

А. Ф. Керенский, глава Вре-
менного правительства России 
в 1917 году: «Сталин поднял Рос-
сию из пепла. Сделал великой 
державой. Разгромил Гитлера. 
Спас Россию и человечество».

А. Е. Голованов, главный мар-
шал авиации с 1944 г.: «Сталин 
всегда обращал внимание на су-
щество дела и мало реагировал 
на форму изложения. Отноше-
ние его к людям соответствовало 
их труду и отношению к пору-
ченному делу.»

(Подготовлено 
по информационным

материалам интернетовских 
сайтов)

Календарь уходящего года
Свой последний листок уронил,
На земле круговерть, непогода,
От разгула неправедных сил.

В этот праздник начала орбиты,
По которой планета летит,
Пусть Герои не будут забыты,
И никто пусть не будет забыт.

Пусть во всех городах 
и селеньях,

И на всех перекрёстках Земли,
У народов попросят прощенья,
Те, кто Землю в тупик завели.

И пусть дни уходящего года,
Унесут недоверия груз,
И пусть братские наши народы,
Восстановят единый союз.

Пусть из пепла восстанет 
держава,

Та, что люди с надеждою ждут,
И в столице в величье и славе,
Прогремит вновь победный 

салют!

Автор неизвестный.
(Из почты редакции)

В начале августа 1919 года 
в Шадринском уезде была вос-
становлена Советская власть. 
Все коммунисты города и уез-
да, работавшие в подполье, 
получили задание от уездно-
го комитета партии на работу 
в различные организации.

В конце августа в Далматово 
приехала работать заведую-
щей школой 2-й ступени мо-
лодая коммунистка Маргари-
та Николаевна Попова, ей же 
было поручено организовать 
партийную и комсомольскую 
ячейки.

Маргарита Николаевна ро-
дилась в 1894 году в Башки-
рии в многодетной крестьянс-
кой семье. С 8 лет пасла скот, 
нянчилась с детьми в богатых 
семьях. Начальное образо-
вание получила дома, потом 
закончила гимназию и двухго-
дичные педагогические курсы.

В 1915 году начала работать 
учительницей в Красноуфим-
ском училище Екатеринбург-
ской губернии. По поручению 
большевиков распространя-
ла революционные листовки, 
за что была арестована. В мар-
те 1918 года вступила в партию 
большевиков.

Во время гражданской войны 
она принимала участие в фор-
мировании красногвардейского 
отряда, была в нём разведчи-
цей. Попала в плен к белогвар-
дейцам, но бежала при помощи 
учительницы П. П. Никулиной.

В Далматово М. Н. Попова 
вошла в состав ревкома, была 
избрана его председателем. 
В Далматово в то время сущес-
твовала ячейка сочувствующих 
большевикам, в ней было 12 
человек и комсомольская ячей-
ка, в которой было 60 чело-
век. В первых числах сентября 
1919 года ячейка сочувствующих 
большевикам была реорганизо-
вана в ячейку ВКП ( б), а 8 сен-
тября организован волостной 
комитет партии, председателем 
была избрана М. Н. Попова.

В своих воспоминаниях, на-
писанных по просьбе руко-
водителя Клуба следопытов 
Далматовского Дома пионеров 
З. И. Матвеевой в 1963 году, 
Маргарита Николаевна писала: 

«Членам партии и комсомола 
приходилось много работать. 
Время было трудное, не хвата-
ло хлеба, многие были разуты, 
раздеты, но каждый считал пар-
тийным долгом честно выпол-
нять порученное дело, ни од-
ного человека нам не пришлось 
наказывать за нарушение дис-
циплины. Основной задачей 
было своевременное выполне-
ние продразвёрстки и отправ-
ки хлебы для снабжения Крас-
ной Армии и рабочих. Поезда 
из Шадринска в Екатеринбург 
из-за отсутствия топлива ходи-
ли плохо. Приходилось комму-
нистов и комсомольцев подни-
мать с постели в 2 и 3 часа ночи 
на погрузку хлеба. Дисциплина 
была исключительно хорошей. 
Достаточно было постучать 
в окно, как слышишь: «Куда», 
отвечаешь: «На станцию», 
а через 20 минут все собира-
лись и с шутками и песнями 
спешили грузить хлеб в вагоны. 
Только 20 марта 1920 года было 
погружено 30 вагонов, на пог-
рузке работало более 100 чело-
век».

Немногим более года 
пришлось поработать 
М. Н. Поповой в Далматово. 
В декабре 1920 года её пере-
вели в Шадринский уездный 
комитет партии, в отдел про-
паганды и агитации. Затем она 
работала в Екатеринбургском 
губернском комитете, Костром-
ском, Ленинградском обкомах 
партии. После окончания вы-
сших партийных курсов в трид-
цатых годах работала в ЦК пар-
тии. Её не стало в 1969 году.

Г. Пономарёва, 
главный хранитель фондов 

Далматовского 
краеведческого музея.

Íàëîã äëÿ áîãàòûõ? 
Ñïèòå ñïîêîéíî, 

ãîñïîäà
Депутаты от «Единой России» 

в Госдуме в конце 2019 года 
снова отклонили законопроект 
о введении повышенного (на 
5%) налога на доходы для тех, 
кто зарабатывает в России 
более 24 миллионов рублей 
в год. 

«В «Единой России», как сооб-
щает телеканал «Царьград», объ-
яснили свой отказ поддержать 
законопроект тем, что «народ 
очень негативно отнесется к по-
вышению налоговой нагрузки». 
По мнению других депутатов, 
правящая партия «не хочет сда-
вать» тех, кто зарабатывает более 
двух миллионов рублей в месяц. 
Это позволило бы снизить уро-
вень социального неравенства 
в стране. Новый подоходный на-
лог затронул бы только неболь-
шую часть россиян — 20 тысяч 
человек.

Áþäæåòíûå 
«áîíóñû» 

äëÿ ñèëîâèêîâ, 
ÒÂ è áàíêîâ

Федеральные власти 
в последний день года ре-
шили увеличить траты на до-
полнительное финансирова-
ние силовиков, госканалов ТВ 
и госбанков. Однако сократи-
ли при этом расходы на граж-
данскую медицину, соцобес-
печение и образование.

Как сообщают интернет-СМИ, 
крупнейшим получателем до-
полнительных денег в декабре 
станет госкорпорация ВЭБ РФ 
(161 млрд рублей в виде субси-
дии). Финансирование Росгвар-
дии вырастет на 5,137 млрд руб-
лей — на 40 % больше, чем было 
заложено.

Резко, на 13,185 млрд рублей 
увеличится финансирование го-
сударственных средств массовой 
информации. В числе получате-
лей субсидий «Первый канал», 

Истории нашей строки

Секретарь 
комячейки

«Сталин поднял Россию 
из пепла и сделал 

великой державой»
21 декабря исполнилось 140 лет со дня рождения И. В. Сталина

Новогодние приветы из Москвы

ВГТРК, телеканал Russia Today 
(в лице АНО «ТВ-Новости»), 
МИА «Россия Сегодня».

Êàïèòàëèçì ïðîòèâ 
ïðàâîâûõ àêòîâ Ñî-

âåòñêîé âëàñòè
Премьер-министр Дмитрий 

Медведев поручил Минюсту 
РФ к 15 ноября 2019 года под-
готовить проект постановле-
ния правительства об отмене 
всех правовых актов советских 
времен.

Ранее Д. А. Медведев подписал 
распоряжение о прекращении 
действия нормативно-правовых 
актов СССР и РСФСР. Речь идет 
о правовых актах 1929-1989 годов, 
которые должны прекратить свое 
действие с 1 января 2020 года. 
В частности, речь идет о советс-
ких правовых актах о восьмича-
совом рабочем дне; об условиях 
труда работников мелко-рознич-
ной торговой сети; об оплате тру-
да на лесозаготовках...


